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【本年度の重点教育目標】

『 学習したことをもとに考え、自ら実行できる子どもの育成 』
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「子ども目線で」

江差町立南が丘小学校長 吉川 聖

６月６日（日）、南が丘小学校運動会が午前日程で行われました。同居の家族のみの観覧等、多くの制

限のある中で、本校運動会へのご協力を賜りましたこと、誠にありがとうございました。子どもたちにと

っては、少し物足りなさが残る運動会であったかもしれませんが、限られた中で、十分に自身の力を発揮

できたものとなったのではないでしょうか。

さて、GIGA スクール構想に伴い、本校でも 1 人 1 台端末の整備が終わり、各学年でも端末の使用を開
始しています。GIGA スクール構想は、子どもたち一人一人の視点に立ち、子どもたちの資質・能力が確
実に育成できる ICT 環境の実現等を目指す取組です。児童もそうですが、我々教職員もパソコン（タブレ
ット）という新たなツールを使い、「子どもたちみんながわかる授業」づくりのために、試行錯誤の日々

を送っています。このように学校は、私たちが小学校の頃には経験したことのない新たな取組が開始し、

大きな変革を遂げる時期に差し掛かっていると思います。

ところで、このように時代とともに変化していく学校教育ですが、そこには、いつの時代も変わらない

ものもあります。その一つが前段に書きました「運動会」です。昨年度と今年度は、新型コロナウイルス

感染症拡大防止のため午前開催等の変更はありましたが、多くの保護者の皆様が見守る中、子どもたちが

一生懸命に頑張る運動会は、私の小学生時代と、さほど大きな変化はないように感じます。「参加を楽し

む種目」「相手と競い合う種目」、「周囲に見せ合う種目」、どの種目をとっても子どもたちの頑張りが、見

るものを魅了します。そして観覧席の声が、更に子どもたちの頑張りを高めてくれます。

運動会後に学校で行った「運動会保護者アンケート」の中には「コロナ禍の中の運動会開催ありがとう

ございました」、「運動会が開催できてよかったです」という運動会ができた喜びを綴っているものが多く

ありました。また運動会実施にあたり、実現はしませんでしたが、６年生が校長室に来て「運動会で～を

やりたいです」という自発性と積極性が評価される動きもありました。

このように子どもたち自身が「やらされ感」ではなく、「アクティブ（児童自身のものとして実施する）」

な要素があるからこそ、今も昔も大きく変わることなく、

運動会は実施され、児童も保護者、地域の皆様も楽しみに

している年間行事のひとつとなっているのでしょう。

先に述べた GIGAスクール構想も今回の運動会も、大切
なことは「子ども目線」であります。一人一人を大切にで

きる教育活動が今まで以上に求められています。

南が丘小学校はこれからも伝統を大切に、そして新たな

時代へも適応できる学校、更には一人一人の個性を大切に、

個々の力量を十分に発揮できる楽しい学校を目指して参ります。保護者、地域の皆様の南が丘小学校に

対するご理解・ご支援を今後ともよろしくお願いいたします。

６月６日（日）、晴天のもと、南小運動会が無事終了い

たしました。昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染

症拡大防止の観点から午前開催とし、規模を縮小して実施

させていただきましたが、今年のスローガン『全集中！～５７人で一致団結バトンをつなごう～』を達成する

ことができました。開会式での児童会長の可香銀大君の挨拶を皮切りに熱く力強い応援合戦が披露され、応援

団長の声が青く澄み渡る空に響き渡りました。また、『徒競走』終了後には、伝統芸能である『さめ踊り』を披

露しました。残念ながら保護者の方々の参加はご遠慮させて頂きましたが、来年は児童・保護者・地域の方々

と大きな輪をつくれることを祈念します。また、各種目での活躍の他に４年生以上の係活動でも一人一人が主

体となって意欲的に取組んでいました。最後になりますが、保護者や地域の皆様のご理解・ご協力に感謝申し

上げます。また、閉会式後のテント片づけ等についても深く感謝申し上げます。有難うございました。

１年生 ８０メートル走 全校表現『 鮫踊り 』
フレンズ班対抗

『全集中！こぼさず走れ！』

高学年団体「紅白タイヤ合戦」 中学年個人「コロナを撃退しろ！」 全校団体「四色リレー」

６月２２日（火）、校内での火災を想定した避難訓練を行いました。今回は、

休憩時間に火災が発生したという想定で避難訓練が行われました。近くに先生

がいなくても非常ベルが鳴ったら動きを止め放送を聞くことや火災発生場所や避

難経路を聞いて避難すること。「おはしも」を守ることなど、全校児童が適切に

行動することができました。また、消防署のご協力を頂き、煤煙体験をさせても

らい、火災の恐ろしさを身をもって体験することができました。災害は、いつ起

こるかわかりません。まずは、自分の身は自分で守っていきましょう。



６月２３日（水）、５年生が国語科『江差の町じまん発表

会』と題して、３・４年生を対象に発表会を開催しました。

３・４年生にとっては、地元のことと言えど新たな発見の

連続だったようで見聞を広げる大きな一歩となったようで

す。今回、５年生が紹介してくれたのは

「五勝手屋羊羹」「道の駅えさし」「かもめ島」「姥神神社」

です。『どのように伝えればわかりやすく相手に伝えること

ができるか』を主目標とし、必要な情報を収集してパワー

・ポイント（プレゼンテーション・ソフト）をフル活用し

て発表してくれました。

５年生は３・４年生の驚く

顔に達成感を感じることが

できたようです。今後も情

報活用能力を育む学習を展

開していきたいと思います。

７月行事予定
２日（金） 午前授業（給食あり）

５日（月） 委員会 個人面談（～１２日）

７日（水） ＡＬＴ外国語

８日（木） プール授業（５年生）

９日（金） 参観日 第１回計算コンクール

ＰＴＡ専門委員会

１２日（月） クラブ 納入日 修学旅行保護者説明会

１３日（火） 夏の交通安全運動（～２２日）

プール授業（３・４年生）

１４日（水） 全校朝会 職員会議 プール授業（６年生）

１５日（木） 宿泊研修保護者説明会

２１日（水） 全校集会（給食なし）

２２日（木） 夏季休業開始

２６日（月） 夏の学習会（午前）

２７日（火） 夏の学習会（午前）

８月

【学校閉庁日 ８月１１日（水）～１３日（金）】

１６日（月） 夏季休業最終日

「いじめは、どの学校でも、どの学級にも、どの子にも起こりうる」という基本

認識に立ち、本校の児童が楽しく豊かな学校生活を送ることのできる、いじめのな

い学校をつくるために「いじめ防止対策推進法」第１３条等の各法令に基づき、「南

が丘小学校いじめ防止基本方針」を策定しております。紙面上全てを掲載することはできませんが、以下のこ

とについて共通理解や研修を行っております。

本校では、上記にもある通り、年２回「いじめアンケート」を実施しております。

「４月から今までいやな思いをしたことがある」と答えた児童は２２名いました。個別に丁寧に

聞き取りを行いましたが、いじめのケースはありませんでした。しかし、子供たちの遊びの中で、

軽い気持ちでの「ひやかし」や「からかい」「悪口」など、周囲の友達に不快な思いをさせてし

まう行為を行ってしまうことも多々あります。ご家庭でも子供との会話を大切にしていただき、

子供たちについて心配なことがございましたら学校までご連絡ください。

また、「相談カード」【左横】

について忘れてしまっている

子供もいます。学校でも再度

指導や連絡をしていきたいと

思います。

〈いじめの定義〉
「児童に対して、当該児童が在籍する学校に在籍している等、当該児童と一定の人間関係にある他の

児童が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む）で

あって、当該行為の対象となった児童が心身の苦痛を感じているもの」

〈いじめの内容〉
〇冷やかしやからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言われる
〇仲間はずれ、集団による無視をされる 〇金品をたかられる
〇軽くぶつかられたり、遊ぶふりをして叩かれたり、蹴られたりする
〇金品を隠されたり、盗まれたり、壊されたり、捨てられたりする。
〇嫌なことや恥ずかしいこと、危険なことをされたり、させられたりする

いじめ防止のための取組
＜児童への指導＞
・児童一人一人が認められ、大切にし合う学級づくり。 ・規範意識の醸成。
・「いじめは許されない、見て見ぬふりをしない、見逃さない」意識の醸成。
・「いじめ問題の根絶」に関する児童会としての取組。・「情報モラル教育」の充実。

＜教職員の意識改革＞
・「いじめ問題」に関する校内研修。 ・本校教職員の理解と実践力の向上
・「特別な教科 道徳」の授業公開 ・思いやりの心や命を大切にする指導の充実

＜保護者や地域への啓発＞
・学校・家庭・地域の連携 ・相談体制づくり
・携帯電話や通信機器の使用モラル情報提供

〈いじめの早期発見・早期対応〉
・日常的な声がけや児童実態交流会等で情報共有 ・「いじめアンケートの実施」

・「いじめの早期発見」のためのチェックリストの実施

６月２４日（木）、全校朝会が開催され、校長先生より運

動会の保護者アンケートについてご紹介がありました。

肯定評価１００％と子供たちの頑張りについての記載が

たくさんあり、紹介されました。また、１年生と６年生が

運動会の感想を発表し、１年生は「○○を頑張りました。

楽しかったです！」と元気よく発表してくれました。

また、６年生男子３人も作文発表してくれました。

その発表の文中に、観客席から「頑張れー」という声が

聞こえた気がして（頑張ろう）という気持ちになれました。

とありました。今年度は"静かな運動会"であったかもしれ

ませんが、声なきご声援と励ましの眼差しが子供たちにと

って大きな後押しとなったようです。この場をお借りして

改めてお礼申し上げます。

６月１４日（月）から１週間、南小・江小・江中の三校

合同で家庭学習強化週間を設けました。いつもより意欲的

に取り組んできていたようですが、継続して取組んでいく

ことが重要となります。今一度、お子さんの家庭学習の習

慣化にご協力お願いいたします。


